

PRESENTACIÓN

Rhombus destaca en esta edición, investigación con retos importantes en segmentos de generación de empleos, emprendimiento y conductas de consumo. Relevantes propuestas de análisis, orientadas a una mejor comprensión de temas que subrayan desarrollo, equidad y accesibilidad a recursos; alineadas estas reflexiones a la importancia de un desarrollo sostenible.

Desmitificar las posiciones que generan encontrados criterios respecto al uso e industrialización del cáñamo en Costa Rica son entre otras las propuestas que se comparten en esta edición.

Introspectiva respecto a los desafíos que la tecnología y los recursos de capital de trabajo planea al desarrollo de una completa reactivación económica. Así mismo encontramos en esta edición una válida propuesta respecto a las mejoras que una urgente implementación al acceso del espectro 5G produciría al sector productivo en Costa Rica y la simultánea generación de empleo.

Max Weber decía en su libro llamado *La Ética Protestante y el Espíritu del Capitalismo* en 1905, “El capitalismo actual, señor absoluto en la vida de la economía, educa y crea por la vía de la selección económica los sujetos, empresarios y trabajadores, que necesita”. Esta idea trasciende la capacidad de análisis de este banco de ideas. Destaca la conciencia y trascendencia social del impacto que han generado muchas de las gestiones que un desordenado régimen de productividad ha concluido por sembrar en la población.

Resulta importante que la generación de empleo como propuesta de valor del estudio, es un común denominador con el cuál, estos análisis resuelven cualitativa o cuantitativamente, implementar sus propuestas. El desempleo continúa siendo un grave problema que, en su efecto, propaga otra serie de consecuencias que, de igual forma, afectan la generación de negocios.

Entre los más relevantes temas de análisis en investigación en tiempos recientes, coincidimos en el análisis conductual de las personas en actividades de consumo. Richar Thaler, premio nobel es una fiel demostración del espacio e importancia que el análisis e investigación conductual acentúa. En esta edición un artículo nos amplía como algunos factores del comportamiento, influyen en los hábitos de consumo y en el manejo de las finanzas de los individuos.

Adicionalmente una contribución en este número nos genera digna evidencia en Latinoamérica del resultado que un cambio en el sistema de contribución de retiro produjo en su implementación. La propuesta de este artículo sustenta argumentos que confieren importancia a los incentivos que los trabajadores no formales podrían recibir mediante una conversión o migración o progresiva y ordenada al régimen formal de trabajo y contribución social.

Marco F. Alvarado PhD

Business & Management School Dean / Decano Ciencias Empresariales